
 

         

 

 

Betreff: Anfrage an die Verwaltung 
Hier:   Dauer von Genehmigungsverfahren 

  

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
die Verwaltung wird um die Beantwortung folgender Frage gebeten: 
 

 
1. Wie lange dauern durchschnittlich Genehmigungsverfahren für den Bau von 

Gewerbeimmobilien, bzw. Umbau von Gewerbeimmobilien?  
 

2. Welche Faktoren sind die Hauptverzögerungsgründe für die Dauer der Bearbeitung 
von Genehmigungsverfahren von Gewerbeunternehmen? 
 

3. Welche Maßnahmen plant die Verwaltung zur Beschleunigung der o.g. 
Genehmigungsverfahren? 
  

 
Begründung: 
Die IHK Standortumfrage 2022 bescheinigt der Oldenburger Verwaltung ein schlechtes 
Zeugnis für die Dauer von Genehmigungsverfahren. Dies wird von Aussagen einzelner 
Unternehmer im persönlichen Gespräch untermauert, bspw. die Dauer der Genehmigung des 
Umbaus / Modernisierung einer Autowaschstraße. Im Vergleich mit der IHK Standortumfrage 
von 2016 hat sich die von den Unternehmen vergebene Note leider verschlechtert. 
Eine überbordende Bürokratie und immer neue Auflagen hemmen augenscheinlich die 
Entwicklung und Konkurrenzfähigkeit der Unternehmen. Um Standortnachteile für den 
Standort Oldenburg zu vermeiden ist eine klare Analyse der Ursachen notwendig um Abläufe 
in einem zweiten Schritt zu optimieren.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Andreas Paul 

AfD Stadt Oldenburg – Ratsherr Andreas Paul  

 
 
 
 

 

 
Herrn Oberbürgermeister 

Jürgen Krogmann 

Altes Rathaus/Markt 1 

26105 Oldenburg 

 

 Andreas Paul 

Telefon:     +49 (0) 152 554 907 86 

E-Mail: andreaspaulafdstadtoldenburg@gmx.de 

 

Datum:    05.07.2022 

 


